

Monitoreo y Análisis

10/enero/2023

SECRETARÍA

(B-014) Producción para el Bienestar cierra 2022 con padrón verificado y apoyo a 1.8 millones de agricultores

Al 15 de diciembre pasado, este programa estratégico que contribuye a la autosuficiencia alimentaria entregó apoyos directos por 12 mil 858 millones de pesos a favor de productores de maíz, frijol, trigo, arroz, milpa, otros granos, café, caña de azúcar, miel, cacao, amaranto y chía, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. El Heraldo de México, 21 / 24 Horas, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023001895nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023001819nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/01/produccion-para-el-bienestar-cierra-2022-con-padron-verificado-y-apoyo-a-1-8-millones-de-agricultores/>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/01/09/produccion-para-el-bienestar-con-1-8-millones-de-beneficiarios/>

<https://889noticias.mx/noticias/produccion-para-el-bienestar-cierra-2022-con-padron-verificado-agricultura/>

<https://hojaderutadigital.mx/produccion-para-el-bienestar-cierra-2022-con-padron-verificado-y-apoyo-a-1-8-millones-de-agricultores/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/produccion-para-el-bienestar-cierra-2022-con-padron-verificado-y-apoyo-a-1-8-millones-de-agricultores/>

<https://www.mexicoinforma.mx/nacional/bienestar-cierra-2022-con-apoyo-a-1-8-millones-de-agricultores/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/produccion-para-el-bienestar-cierra-2022-con-padron-verificado-y-apoyo-a-1-8-millones-de-agricultores/>

<http://agroregion.com/articulo?id=1658>

<https://www.cursorenlanoticia.com.mx/?p=313279>

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/1/9/produccion-para-el-bienestar-el-83-de-los-beneficiarios-son-de-pequena-escala-472030.html>

<https://www.notimx.mx/2023/01/produccion-para-el-bienestar-cierra.html>

<http://noticiasmexico.com.mx/principal/produccion-para-el-bienestar-cierra-2022-con-padron-verificado-y-apoyo-a-1-8-millones-de-agricultores/>

<https://mayacomunicacion.com.mx/produccion-para-el-bienestar-cierra-2022-con-padron-verificado-y-apoyo-a-1-8-millones-de-agricultores/>

<http://noticiasmexicoaldia.com/2023/01/produccion-para-el-bienestar-cierra-2022-con-padron-verificado-y-apoyo-a-1-8-millones-de-agricultores/>

<https://noticiashidalgo.info/2023/01/produccion-para-el-bienestar-cierra-2022-con-padron-verificado-y-apoyo-a-1-8-millones-de-agricultores/>

<https://elnacionaldiario.com/2023/01/produccion-para-el-bienestar-cierra-2022-con-padron-verificado-y-apoyo-a-1-8-millones-de-agricultores/>

<https://novaradio.mx/produccion-para-el-bienestar-cierra-2022-con-padron-verificado-y-apoyo-a-1-8-millones-de-agricultores/>



AGRICULTURA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



2023
AÑO DE
Francisco
VILLA
EL HÉROE DEL CAMPESTRE

<https://www.buroperiodistico.com.mx/produccion-para-el-bienestar-cierra-2022-con-padron-verificado-y-apoyo-a-1-8-millones-de-agricultores/>
<https://ntcd.mx/noticias-produccion-bienestar-cierra-2022-padron-verificado-apoyo-1-8-millones-agricultores>
<https://twitter.com/cursorenla/status/1612553322954629129>
<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1612613475439624192>
<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1612603645865955329>
https://twitter.com/ndl_noticias/status/1612611158841720835
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1612514039430615041>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula
@vmva1950

Tuvimos reunión virtual con las y los representantes estatales de @Agricultura_mex para avanzar en la implementación nacional de #FertilizantesParaElBienestar. Agradezco su entusiasta colaboración para asegurar la entrega oportuna del insumo a nuestros #HéroesDeLaAlimentación.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1612546652870701061>

DIARIO OFICIAL

Decreto por el que se declara el día 7 de octubre de cada año como "Día del Vino Mexicano".
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5676653&fecha=10/01/2023#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Urgen resolver disputa sobre maíz transgénico

Representantes empresariales del sector agrícola de México, Estados Unidos y Canadá urgieron esclarecer la medida mexicana que busca reducir el uso del glifosato y la prohibición a importar maíz genéticamente modificado a partir de 2025. A través de los convenios comerciales se ha consolidado una cadena productora integrada que garantiza la seguridad alimentaria y permite procesos sostenibles en los cultivos, dijeron en un posicionamiento.

Reforma, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023002527nc.pdf

Sinaloa y la FND avanzan en la dispersión de créditos agrícolas

En su conferencia semanal, el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, expuso que de manera paralela se trabaja en el asunto del seguro agrícola para hacer frente a las eventuales heladas que pueden presentarse en Sinaloa. Ante estos importantes casos, se realizan gestiones permanentes y directas ante la Financiera Nacional de Desarrollo (FND) para conseguir una solución definitiva a la necesidad de continuar con la dispersión de recursos de los créditos activos de los productores de Sinaloa. **El Economista, 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023002153nc.pdf

Agroindustriales piden resolver las disputas comerciales del ramo

Asociaciones de agroindustriales de México, Estados Unidos y Canadá pidieron a sus gobiernos, reunidos en la Cumbre de Líderes de América del Norte que se resuelvan rápidamente las disputas comerciales relacionadas con la agricultura, sobre todo la propuesta mexicana de prohibir "algunos usos" del maíz biotecnológico y otras tecnologías agrícolas. **La Jornada, 21 / Reforma, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023003048nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023002527nc.pdf

Ricos y poderosos / Atisbos / Marco A Mares

En paralelo a la X Cumbre de los líderes de América del Norte, 17 organizaciones de agronegocios de América del Norte solicitaron a los gobiernos de México, Estados Unidos y Canadá que resuelvan a la brevedad "las disputas e irritantes comerciales relacionados con la agricultura", que se han suscitado en la relación comercial de la región América del Norte, la más grande del mundo. Entre ellas, la disposición del gobierno mexicano para prohibir las importaciones de maíz transgénico y del herbicida conocido como glifosato. **El Economista, 21**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023002038nc.pdf

Panorama agroalimentario 2023

El principal reto que existe es cómo poder atender la creciente demanda de alimentos de la población mundial; el poder aumentar la oferta de alimentos ante un escenario complejo de escasez de recursos naturales; de degradación de los suelos; de una inflación que afecta los costos de producción y de algunas corrientes ideológicas que intentan prohibir el uso de plaguicidas y fertilizantes químicos que son necesarios para la producción de alimentos. Sin duda existen serias contradicciones en cómo lograr una transformación de los sistemas agroalimentarios para lograr la seguridad alimentaria y la sostenibilidad ambiental. Lo que es un hecho, es que la evolución de la agricultura y el aumento de la producción de alimentos y la productividad se ha venido dando mediante la innovación tecnológica. **El Sol de México, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023001996nc.pdf

La seguridad alimentaria empieza en el consumo

De acuerdo con el estudio de "Seguridad Alimentaria y Nutrición 2020" de la ONU, la cantidad de alimentos que se desechan por razones ajenas a su vida útil podría alimentar al menos a 690 millones de personas en el mundo. La iniciativa para salvarlos alimentos "Imperfectas pero buenas" ayuda a crear conciencia a más de cinco millones de clientes que diariamente visitan tiendas de autoservicio, en el sentido de no discriminar las frutas y verduras cuyos estándares estéticos son diferentes a los que usualmente consumimos. **El Economista**, 12

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023002068nc.pdf

Pacic y Apecic, el limitado intento del gobierno para controlar la inflación

La persistencia de las presiones inflacionarias llevó al gobierno a reforzar sus esfuerzos para contener los precios y en octubre presentó el Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apecic), firmado entre el gobierno y la iniciativa privada. El objetivo de este nuevo paquete de medidas es disminuir 8% el precio de la canasta básica de 24 productos. Entre las medidas anunciadas está la "licencia única universal" para las empresas firmantes, con el cual se suspendió toda regulación que impida o encarezca la importación y movilidad de alimentos dentro del país, como aranceles, barreras al comercio exterior no arancelarias y otros requisitos existentes para el ingreso. Entre dichos trámites se encuentran aquellos del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad (Senasica)** y de la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios, Cofepris, así como del Impuestos General de Importaciones. **El Economista**, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023001954nc.pdf

GANADERÍA

Volumen de exportaciones pecuarias se hunde 22%, por la baja demanda global

El volumen de las exportaciones pecuarias de México, es decir, las ventas al exterior de carne de cerdo, res y pollo, así como de huevo y leche se desplomó 22 por ciento en 2022, anticipó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), esto a consecuencia de una menor demanda global. En valor, apuntó, la caída será matizada por el incremento en los precios internacionales como consecuencia de la inflación. **La Jornada**, 22

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023003077nc.pdf

Peras y manzanas / Inflación y lo que vienen / Valeria Moy

Dentro de los rubros que componen el índice Nacional de Precios al Consumidor llama la atención el de alimentos, bebidas y tabaco -que incluye alimentos procesados- que tuvo un incremento al cierre de año de 14.14%. Las frutas y verduras subieron de precio 7.22% en su

comparación anual, y los bienes pecuarios -carne, leche, huevos- un aumento de 11.50%. Quizás sea por esto que la gente percibe una inflación mayor al 7.82%. **El Universal**, 16
https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023002566nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

EU está inamovible sobre maíz transgénico

Empresarios del sector agroalimentario de la zona T-MEC pidieron a sus gobiernos acelerar la solución a la controversia respecto a la prohibición por parte de México para importar maíz transgénico procedente de Estados Unidos para consumo humano. En respuesta, el secretario de Agricultura de Estados Unidos, Tom Vilsack, adelantó que su gobierno no ha comprometido nada, al referirse a la propuesta del Gobierno de México de posponer del 2024 al 2025 la entrada en vigor del decreto que prohíbe la compra de maíz transgénico al vecino país del norte. **La Razón de México**, 18

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023003446nc.pdf

La resistencia del gobierno federal a importar maíz transgénico de EU podría terminar en 3 años si se comprueba que es una postura violatoria al T-MEC

La resistencia del gobierno federal a importar maíz transgénico de EU podría terminar en 3 años si se comprueba que es una postura violatoria al T-MEC, este será uno de los temas que se abordará en la Cumbre de Líderes de América del Norte. México prohibió la importación en 2020.

Televisión - Las Noticias Estado de México Nocturno (C-109 Megacable) 20:44 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99594524>

Disminuye importación

Juan Carlos Anaya, presidente del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), estimó que 2022 cerraría con una importación de maíz de 17.5 millones de toneladas, 3 por ciento por debajo de 2021. Explicó que las importaciones son importantes porque México produce anualmente alrededor de 27 millones de toneladas de maíz y el consumo es de un aproximado de 45 millones de toneladas, entonces hay un déficit que debe ser cubierto. **El Heraldo de México**, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023001632nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Desacelera inflación subyacente; preocupan alimentos

En el último mes de 2022 y por primera vez después de 25 meses, la inflación subyacente en el País mostró una desaceleración. De acuerdo con las cifras del Inegi, se ubicó a una tasa anual de 8.35 por ciento en diciembre de 2022 frente al 8.51 por ciento en noviembre, su mayor cifra en en 22 años y tres meses. En tanto que la inflación general se ubicó en 7.82 por ciento, ligeramente mayor a la de noviembre cuando fue de 7.80 por ciento anual. **Reforma, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023002509nc.pdf

Frutas y verduras, los alimentos que más se encarecieron

LUEGO DE que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que la inflación para todo el 2022 fue de 7.82%; de acuerdo con cifras procesadas por El Economista del índice Nacional de Precios al Consumidor del Inegi, las frutas y las verduras ocupan los primeros lugares en el ranking de alimentos que sierran el año con los encarecimientos más pronunciados. Si El top 10 de alimentos con las tasas más altas fueron: Chile serrano: 82.05%; Naranja: 40.20%; Papa y otros tubérculos: 35.54%; Pepino: 28.41%; Sandía: 27.14%; Pan blanco: 27.12%; Huevo: 25.67%; Ejotes: 24.49%; Calabacita: 23.31 %; Lechuga y col: 21.58 por ciento. **El Economista, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023001957nc.pdf

Precios de lácteos cierran con alza global

Los precios de los productos lácteos, principalmente del queso, no ceden y terminaron diciembre casi 8 por ciento arriba del mismo mes de 2021, mientras que los aceites vegetales se redujeron 19 por ciento, según el índice de Precios de los Alimentos de la FAO. "El aumento de los precios internacionales del queso, como reflejo de las condiciones más restrictivas del mercado, impulsó el aumento mensual del índice, en tanto que bajaron las cotizaciones internacionales de la mantequilla y la leche en polvo", expuso. **El Financiero, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023002943nc.pdf

Adiós al año de la gran inflación

La inflación del 2022 asciende a 7.82 por ciento, la más alta en 22 años y fueron los costos de los alimentos y los productos los que encabezaron la "problemática", recuerda Monex. **Reporte Índigo, 28**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023003263nc.pdf

Moderan precios al productor a 4.88%

Los precios al productor en las actividades primarias, terciarias y secundarias tuvieron alzas anuales de 10.7, 5.10 y 4.27 por ciento en diciembre, de manera respectiva. **Reforma, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023002513nc.pdf

Presiones inflacionarias para productores ceden al cierre del año

El Índice Nacional de Precios al Productor (INPP) continúa desacelerándose, al pasar de 5.73 a 4.88% anual, su menor variación desde diciembre de 2020. Esto en línea con las menores variaciones en la cotización de algunas materias primas (como petróleo y maíz), fertilizantes y costos logísticos, destacó Alejandro Saldaña, subdirector de Análisis Económicos de Ver por Más. *El Economista*, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023001946nc.pdf

Escala precio de la tortilla: llega hasta \$30 el kilo

De acuerdo con información de la Secretaría de Economía (SE), durante la primera semana de este 2023, el costo del kilogramo de tortilla ya alcanzó los 30 pesos en la ciudad de Hermosillo, Sonora; por lo anticipa una tendencia alcista a nivel nacional a lo largo del año. Donde también está a punto de alcanzar los 30 pesos es en Mexicali, Baja California, al venderse en 29.14 pesos; situación similar es la del puerto de Acapulco, Guerrero, donde el kilogramo del básico está en 29 pesos, de acuerdo al Sistema nacional de Información e Integración de Mercados (SNIM), de la SE. *La Razón de México*, P.p 1-17

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023002999nc.pdf

En el 2022 fue preocupación de todo el incremento de precios

En el 2022 fue preocupación de todos el incremento de precios, el día de hoy, el INEGI dio a conocer los resultados finales a diciembre de 2022 en materia de inflación y se terminó con 7.82% de inflación promedio, la más alta de los últimos 20 años, con fuertes presiones en sectores como productos agropecuarios, alimentos procesados, el transporte y la salud; señala que la ola de inflación alcanzó a todo el mundo, pero las familias más pobres han sido las que han recibido el golpe más fuerte; ya que los alimentos son el rubro que registró los encarecimientos más pronunciados, así como otros servicios y productos de primera necesidad; en el top de los productos con mayor incremento fueron: el chile serrano, naranja, papa, pepino, sandía, pan blanco, huevo, ejotes, calabacita, entre otros.

Televisión / AMX con Carlos González / Raymundo Tenorio / C-34 Abierta / 21:37 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99595118>

Comentario de David Páramo, colaborador, sobre la inflación registrada en 2022

Mencionó que la inflación en 2022 se ubicó en 7.82 por ciento. Recalcó que, si bien la inflación subyacente es la más baja en 26 meses, sin embargo, la inflación en alimentos creció 14.14 por ciento. Dijo que la próxima decisión de política monetaria de la Junta de Gobierno del Banco de México será de un incremento en su tasa de referencia que podría ser de 75 puntos bases.

Televisión / Imagen Noticias con Ciro Gómez Leyva / David Páramo / C-118 (IZZI) Paga / 22:59 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=99596250>

INFORMACIÓN GENERAL

Reclama AMLO olvido; damos millones: Biden

Al arrancar el encuentro bilateral México-Estados Unidos, el Presidente Andrés Manuel López Obrador pidió al Mandatario Joe Biden superar "el desdén" que ha tenido Washington hacia los países de América Latina y el Caribe. "Sostengo que es el momento de terminar con ese olvido, ese abandono, ese desdén hacia América Latina y el Caribe, opuesto a la política de la buena vecindad de ese titán de la libertad que fue el presidente Franklin Delano Roosevelt", expresó el Mandatario mexicano. *Reforma*, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023002220nc.pdf

Aseguran que Metro tiene el peor de los momentos

La ex subsecretaría de Planeación en Movilidad de la Ciudad de México, Laura Ballesteros, consideró que los recortes presupuestales y subejercicios en recursos han provocado que "estemos en el peor de los momentos" con el Metro. *Reforma*, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023002236nc.pdf

Biden, contra el fentanilo y AMLO, por progreso

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, afirmó que entre las prioridades con México se encuentra el buscar una acción conjunta para combatir la "plaga" del fentanilo, que ha sido letal en su país, y abordar el tema de la migración ilegal. *El Universal*, P.p 1-6

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023002193nc.pdf

Cierra la inflación 2022 en máximos de 22 años

La inflación finalizó 2022 en 7.82 por ciento, su mayor nivel desde 2000. Sin embargo, analistas avizoran una moderación gradual en los próximos meses ante menos presiones, para finalizar el año cerca de 5 por ciento. La inflación subyacente, que excluye precios más volátiles, se moderó de 8.51 por ciento anual en noviembre a 8.35 por ciento en diciembre. "Buenas noticias (...), con una perspectiva difícil. En especial, preocupan incrementos en mercancías alimenticias", dijo Jonathan Heath, subgobernador del Banxico. *El Financiero*, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2023/01Enero23/Imagenes_10012023/10012023002637nc.pdf